



# 早宮小だより

平成27年9月2日  
練馬区立早宮小学校

☎03(3993)5165

FAX03(5984)0934

ホームページ URL : [http://www.hayamiya-e.nerima-tyky.ed.jp/mobile\\_site/mobile\\_site\\_top.html](http://www.hayamiya-e.nerima-tyky.ed.jp/mobile_site/mobile_site_top.html)

健康で明るい子ども

よく考え工夫する子ども

思いやりのある子ども

カメラ付き携帯電話用 QR コード



## 備えあれば

校長 今村 理恵

長い夏休みも終わり、1学期後半が始まります。今年は、天気が安定せず、体調を整え、過ごすことが大変でした。とくに8月末は、秋雨前線の活動も早く始まったようで、傘を手放せませんでした。1学期後半が充実して学習できますよう、今週1週間きめ細かく見取りをしていきます。御家庭では、お子さんの様子など、気をつけてみていただき、気づいたことは、学校に早めに御連絡ください。

夏休み期間の工事により、昇降口に防火シャッターが新設されました。また、中央階段・西階段の防火扉が新しくなりました。これにより、校庭側昇降口に、柱が設置され、少し見通しが遮られております。御来校の際は、御注意ください。これも防火に対する備えの一つです。子供たちには、全校朝会・9月の安全指導等で指導します。

9月1日は、「防災の日」です。1923年9月1日、神奈川県相模湾沖を震源とするマグニチュード7.9の大地震が発生しました。いわゆる『関東大震災』です。東京を中心とした関東地方の広範囲で、建物の倒壊だけでなく、火災が発生し、10万人以上の方が命を落とした大きな災害でした。私の母が存命だったとき、当時住んでいた茨城県笠間市でも、山が動くかと思うほどの揺れだったと聞かされました。90年以上も前の出来事ですが、このことから得た教訓を忘れないよう、防災の日としました。近年でも、阪神淡路大震災や東日本大震災など、甚大な被害を出した地震が起きています。我が家では、備蓄などについて見直しをする日と決めて、点検をしています。大人だけの世帯になって、少し準備が大まかになってきてはいますが、最低3日間の準備をするようにしています。季節や家族構成等で工夫する必要がありますが、お子さんを交えて、我が家の防災について話合ってください。

自分の命を守る行動(家の中の避難場所など)

地震に備えた準備(避難袋など)

緊急地震警報が出たときの行動

そのほか、我が家の避難マップなど作成

地震時・地震直後・地震後の3段階で、いざというときに備えて、家庭生活を見直す機会とするのもよいと思います。お子さんには「地震と安全」(東京都教育委員会)配付して指導しています。自分の命を守る行動が、他者の命を守る行動につながるよう、学年に応じた指導を継続します。

夏と秋の季節の変わり目を迎え、朝夕の気温の変化が激しくなります。保健便りなどもよくお読みいただき、健康管理をよろしくお願いいたします。

### < 9月の言語活動 >

- ・研究授業 9月 8日 5年生 単元名「比べ方を考えよう(1)」  
9月15日 1年生 単元名「どちらがながい」
- ・夏と秋が混じり合った自然環境に目を向け、言葉で表現する。
- ・おひさまの会読み聞かせ
- ・心のふれあい週間(いじめ等の防止) けじめある生活を送る。  
人権メッセージ発表会 9月12日 5年生代表児童の発表  
あいさつ運動は2年生



大きく育ちました。人権の花

# 6年生 軽井沢移動教室

7月13日(月)から7月16日(木)の3泊4日間、軽井沢に行きました。天候は、3日晴れで1日雨でしたが、行程のほとんどを予定通りに行うことができました。5年生の時には、岩井(海)に行き、6年生では軽井沢(山)に行きました。山の自然にたくさんふれたり、体験活動したりしました。どの活動も一生懸命でとても素敵な姿をたくさん見ることができました。自然に親しむ時間を大切にしたいという教師側の思いも子供たちは感じてくれているようでした。移動教室には、全児童が参加しました。保護者の皆様には、移動教室に向けて子供たちの体調管理をしていただきまして、ありがとうございました。

## 【1日目】湯の丸山登山(2101メートル)

傾斜のある坂道やアップダウンのある道、そして強い風。大人でもゴールした時には、達成感を感じる登山でした。子供たちは、「がんばれー!」「もうすぐだよ!」「大丈夫?」と互いに声をかけ合いながら歩きました。暑かったので、水筒の中身が空っぽになってしまいうちも多かったです。過酷でしたが、互いに支え合ったり、気遣ったりする場面があり、助け合いの姿が見えました。



## キャンプファイヤー

キャンプファイヤーでは、キャンプファイヤー係が中心となり、企画・運営をしました。火の神の言葉を全員で復唱し、仲間との団結を深めました。また、フォークダンス、ゲーム、歌、どれもとても素敵でした。歌の中でも特に素敵だったのが、「遠き山に日は落ちて」です。子供たちは、アカペラで歌いました。静寂の中、子供たちのきれいな歌声が聞こえ、感動的な時間となりました。



## 【2日目】東かごのと山(2228メートル)

2日目の登山です。この日は、登山に挑戦した全員の子供たちが山頂にたどり着くことができました。大変よく頑張りました。子供たちの登りきったときの表情がとても晴れやかでした。



## 【3日目】

### 軽井沢アイスパーク

カーリング体験をしました。カーリングが初体験の児童が多く、インストラクターの説明を真剣な眼差しで聞いていました。基礎練習の最後には、簡単なゲームを行いました。「イエス」(ブラシでゴシゴシして!)「ウォー」(ブラシでこすのやめて!)の掛け声を上手に使い分けていました。また、練習を重ねていくうちにちょうどよい距離にストーンを置くことができたり、相手チームのストーンにぶつけて弾き出したりすることができました。短い時間でもとても上達しました。



## 【4日目】

### 火おこし体験

火種棒と火きり板を使用して火をおこしました。火種ができるまでには、班のメンバーの協力が不可欠です。棒の下に力を入れながら回転させることは、想像以上に大変で、苦戦した班も多くありました。火がついた班には、「火おこし名人カード」がプレゼントされました。昔の人が、火をおこすのに、どれだけ苦労していたのかを身をもって体験することができました。



### ネイチャートレッキング

雨天のため、ベルデの森での活動はできませんでしたが、ベルデの森を撮影した映像を観ました。そこには、ベルデの森に住む野生動物(熊、きつね、かもしかなど)の生活を垣間見ることができました。また、館長の手水さんの自然に対する考え方や自然を大切にする気持ちに共感し、うなずいている子どもも多くいました。

## 工事終了のお知らせ

長年、懸案事項であった防火扉・防火シャッターの工事が終了しました。夏休み中の工事のため校内への入場を制限したことでご迷惑をおかけしました。中央階段・西階段の防火扉が新しくなりました。扉の高さが高くなったことで、背の高い方も気にせず通過することが可能になります。また、昇降口には防火シャッターが新設されました。非常時には、音声案内と同時にパトライトが回転し視覚的にも確認できるようになっています。広く見通しの良かった昇降口の真ん中に柱が新設されました。多少見通しが悪くなるかもしれませんが、ご来校の際は、ご注意ください。今回の改修工事は、命を守るための大切な設備です。非常時に確実に作動するように、子供たちには大切に扱うように指導しています。



1階中央階段



1階昇降口(校庭側)

月	火	水	木	金	土	日
	1 全校朝会 安全指導 大掃除 給食始	2 身体計測 4年	3 音楽朝会 連合水泳 記録会 6年	4 水泳記録会 予備日	5	6
7 全校朝会 特別時程 委員会活動 SC 河野先生	8 身体計測 5・6年 体力アップ 週間始 校内研究授業 5年	9 おひさまの会 身体計測 3年	10 たてわり 水泳指導終 身体計測 1・2年 保護者の会 役員会	11 水道キャラバン 4年	12 総合防災教室 避難訓練	13
14 全校朝会 クラブ活動 SC 河野先生	15 校内研究授業 1年 SG 総会	16 敬老給食 1年	17 委員会紹介 集会 秋の歯科検診	18 体力アップ週間 終 部活動体験 6年 (開一中との交流)	19	20
21 敬老の日	22 国民の休日	23 秋分の日	24 児童集会 保護者会高 心のふれあい週間始 2年生あいさつ運動	25 保護者会中	26	27
28 全校朝会 クラブ活動 学校保健 委員会 SC 河野先生	29 保護者会低	30 おひさま(1~4年) 心のふれあい 週間終 (あいさつ運動終)	10 / 1 都民の日	2 安全指導 移動教室前 検診 5年	3	4

SC: スクールカウンセラー SG: スクールガード

## 9月の生活目標

### けじめのある生活をしよう

生活指導部 小澤 礼子

長い夏休みが終わり、子供たちの元気な声が学校に戻ってきましたが、中には朝から眠たそうな表情の子供も見かけます。気分一新！夏休みの学びを生かし新たな学校生活をスタートしましょう。

生活のリズムを見直そう。

睡眠時間は十分でしょうか。朝ご飯はしっかり食べることができたでしょうか。

持ち物を確かめよう。

記名はあるでしょうか。学習に関係ないものは、持ってきてはいないでしょうか。

廊下は右側を静かに歩こう。

落ち着いて行動しましょう。

お互いに気持ちよく生活ができるよう、ルールやマナーを守るよう指導していきたいと思えます。

今月のあいさつ運動は、2年生です。